

Un petit clin d'oeil à la une de notre village

Assainissement de la Maréchale

Les travaux d'assainissement de la Maréchale, ont commencé le 03 avril et se termineront fin juin. Durant cette période, la circulation va être perturbée et il faudra s'adapter en fonction de l'avancée du chantier. La journée, la route sera fermée et ré-ouverte le soir et le week-end. Soucieux de cette gêne, l'entreprise fera au mieux et le début de l'été arrivant à grand pas, nous pourrons retrouver notre quiétude.

La MTV informe

Le 31 mars la MTV organisait sa journée PRIMEURS pour décourir les millésimes 2022 et 2021 produits par tous les viticulteurs de notre commune. Cette année, la MTV et les viticulteurs ont reçu le SOUS PREFET afin de lui témoigner leur reconnaissance suite à son soutien lors de l'épisode de grêle de juin dernier. La journée s'est poursuivie par le traditionnel repas préparé à la salle des fêtes par MEDOC Traiteur où tous les invités ont pu échanger en toute convivialité. La MTV organise cette année une Scène d'Eté de Gironde, lors du 1er marché gourmand le 25 juin. Un orchestre animera la soirée et les viticulteurs proposeront des verres de vin rouge avec la présence de leur WINE TRUCK (petit véhicule équipé pour faire les dégustations de vins rouge en itinérance dans toute la France). L'accès à la soirée sera gratuit. Une nouvelle exposition de peinture est en place pour la saison! Bon été à tous.

BIBLIOTHEQUE

Juillet -Août ouverte le Mercredi de 15h à 18h et le Vendredi de 16h30 à 17h30
Si le service météo nous annonce des températures supérieures à 30°, la Bibliothèque vous accueillera le matin: Mercredi et Vendredi de 10h à 12h

La Bibliothèque offre une initiation au Bridge par l'intermédiaire d'Hervé:
Tel 06.11.56.28.88

Ouverture à partir de mi mai

"La Guinguette de la Maréchale"
réservations : Tel 06.14.94.35.25

OLLA'PIZZA

Le mardi sur le parking de l'école dès 17h30
Tel 07.81.81.52.39

Le mot du Maire

Mes amis,

Cette nouvelle année a commencé doucement dans notre village, malgré les tensions nationales qui rendent l'avenir grisaille. Mais chez nous, à notre habitude, nous continuons à avancer et le village est entretenu grâce aux agents de voirie et aussi avec la participation de nos bénévoles qui répondent toujours présents à chaque fois «Max, Robert, Alban, Cédric, Fred, Didier et Thierry». Nous sommes dans l'ère du Zéro Phyto, donc merci à ceux qui entretiennent manuellement leur pas-de-porte et trottoir. Nous espérons qu'à l'avenir tout le monde jouera le jeu "de l'embellissement du village ».

Grâce à Alain DEGAS, nous avons un support pour le rangement de la plaque vibrante installable à l'arrière de notre camion benne durant les déplacements. Le platane malade sur la place de la Mairie a été élagué pour la sécurité de tous. Son remplacement



reste pour l'heure en "sursis". Les poteaux de fibre sont implantés sur la commune en prévision d'une installation future.

Les travaux d'entretien des abords de route ont été réalisés à la Calupeyre.

Les travaux de la buse du Trale sont terminés. Sur le parvis de l'église, un banc trône à côté de l'olivier. Le passage des Noisettines est dégagé, maintenant il devient accessible. Nous remercions



vivement Alain MONTFORT pour sa réparation bénévole de la stèle du cimetière. Merci à tous, bel été à tous. Le Maire, Gérard ROI



Le repas des aînés

Le 5 février a eu lieu le repas dansant de nos aînés, moment tant attendu de retrouvailles festives. L'animation de Dominique DELILL a assuré une après-midi conviviale et sympathique. A l'année prochaine.



La Machine d'Antan

Venez nous rejoindre si vous voulez faire du tricot, macramé ou autres activités. Passez une après-midi sympa en faisant votre passion. Chantal 06.40.90.89.83 Agnès 06.64.65.06.14

Ecole

Profitons de ces quelques lignes pour vous faire partager notre regard de professionnel de l'éducation, car nous sommes en première ligne pour observer l'évolution des enfants au cours des dernières années. Globalement, l'autonomie des enfants s'est réduite, ils ne se promènent plus dans les rues ou dans les parcs, dans les campagnes ou les forêts, ne viennent plus seuls à l'école. Les "grands" enfants ne lisent plus de livres (romans) et seuls 35% d'entre eux pratiquent un sport en CM1-CM2 à St-Seurin. Par contre, 95% de ces élèves sont présents quotidiennement sur les réseaux sociaux. Certains en gèrent 5 à 8, en toute autonomie, jouent à des jeux vidéos en réseau déconseillés aux moins de 12 ou 18 ans, sans aucun contrôle. Il est frappant de constater que leur espace de liberté s'est réduit dans la ville, pour de probables enjeux de sécurité, mais qu'ils sont laissés seuls face à un monde numérique qui n'est pas dénué de dangers, loin s'en faut. On en arrive à des aberrations où des enfants de 8/9 ans savent carjacker une voiture sur GTA, tabasser une vieille dame pour gagner des points ou livrer de la drogue en se cachant de la police mais ne savent pas faire leurs lacets dans la vraie vie, ni tracer un segment de 6cm à la règle. Pourtant tout n'est pas perdu, la plupart sont en demande d'activité physique, il suffit de leur proposer. Jusqu'à 6/7 ans, les enfants gardent un attrait pour les livres, tant qu'ils ne sont pas confrontés au plaisir immédiat du numérique. Il est de notre devoir à tous de les accompagner et de réguler cet univers. Ce n'est pas perdu, mais ça urge. Je vous remercie.

Tony LALANDE

Directeur de l'E.P.PU. Le Soc

Le Comité des Fêtes

L'année 2023 a débuté par un repas le 18 mars avec une belle réussite grâce à notre équipe de bénévoles efficaces, dynamiques et la sono très énergique. Le 10 juin une soirée couscous est programmée avec sono, 25€ tout compris! Pensez à réserver à la Maison du Vin au 05.56.59.84.14. Les Marchés Gourmands débutent le dimanche 25 juin au Port de la Maréchale et jusqu'en septembre venez découvrir les multiples saveurs gourmandes et danser au bord de l'eau à partir de 19h. On vous y attend nombreux! Le dimanche 16 juillet, soirée spéciale Feu d'Artifice!

Restaurant "L'Instant de St Seurin"

Horaires basse saison: Septembre/Juin Lundi au Jeudi 12h -14h Vendredi et Samedi 12h-14h/19h30-21h30
Dimanche 12h-14h Fermeture le Mardi

Horaires Haute saison: Juillet et Août Ouvert uniquement le soir du Lundi au Samedi 19h-22h
Fermeture le Dimanche

Réservations: Tel 05.56.73.71.26

La MAM

La maison des Cro'Mignons est fière de fêter sa seconde année et affiche complet d'année en année. Nounous Inès et Séverine continuent de transmettre leur savoir faire à travers de nombreuses activités, telles que le jardinage découverte des sens, la pâtisserie pour la gourmandise et des parcours dignes de "Ninja Warrior" pour garder la forme. Notre plus grand bonheur est de voir les enfants évoluer fièrement avant leur rentrée à l'école. Nous continuerons d'accueillir vos loulous de 2 mois 1/2 à 3 ans, les rires, les cris et parfois les pleurs vont continuer à rythmer l'espace Paul Daumains. Vous pouvez visiter notre page Facebook où nous publions au quotidien les activités faites. Inès et Séverine

Téléthon 2022



Le 4/12/2022, 15 exposants se sont retrouvés à la salle socio-culturelle pour le marché de Noël en association avec le Téléthon comme les années précédentes. Les clubs de Vélo et de Marche de St-

Seurin ainsi que le CMA club de course de Pauillac ont participé en grand nombre. Pour tous les sportifs, le comité des fêtes avait organisé le repas pour 105 personnes. La totalité des dons soit 500€ a été reversée au profit du Téléthon. Merci encore à tous et nous nous retrouverons en fin d'année pour renouveler l'expérience.



Noël 2022



Privée de fêtes de fin d'année pendant un certain temps, la municipalité a enfin pu renouer avec ses traditions afin de retrouver l'esprit de Noël le 10 décembre 2022 : après-midi animé par un spectacle de Starmaniac, un goûter et surtout la distribution des cadeaux par le Père Noël. Nous remercions Alban et Fred pour le temps passé et l'originalité de leurs créations des nouveaux décors de Noël faits avec des objets de récupération, qu'ils ont installés dans le village.

